



Grupo Iberoamericano – IBA
International Association of Judges - IAJ
promoting an independent judiciary worldwide

PRONUNCIAMIENTO EN DEFENSA DE LA INDEPENDENCIA **JUDICIAL EN COSTA RICA**

El **GRUPO IBEROAMERICANO – Grupo IBA** es uno de los cuatro Grupos Regionales de la **UNIÓN INTERNACIONAL DE MAGISTRADOS – UIM**, una organización internacional profesional y apolítica, fundada en 1953, que reúne asociaciones nacionales de jueces y juezas de 92 países y cuyo principal objetivo es salvaguardar la independencia de las autoridades judiciales, la que constituye requisito esencial de la función judicial y una garantía del respeto por los derechos humanos y la libertad.

EL GRUPO IBA MANIFIESTA PREOCUPACIÓN ante los recientes ataques del Señor Presidente de la República y del Señor Ministro de Justicia de Costa Rica en contra del Juez de Ejecución de la Pena de Limón, en virtud de resoluciones adoptadas por él en el ejercicio de su función. Dichas arremetidas atentan contra la independencia judicial y la tripartición de poderes, debilitando, por tanto, el Estado Democrático de Derecho.

RECUERDA que el Estatuto del Juez Iberoamericano, en su Art.1, “Principio general de independencia”, establece que *“como garantía para los justiciables, los Jueces son independientes en el ejercicio de sus funciones jurisdiccionales y se encuentran tan sólo sometidos a la Constitución y a la ley, con estricto respeto al principio de jerarquía normativa”*.

Y su Art. 2 “Obligación de respeto a la independencia judicial” agrega que *“los otros poderes del Estado y, en general, todas las autoridades, instituciones y organismos nacionales o internacionales, así como los diferentes grupos y organizaciones sociales, económicos y políticos, deben respetar y hacer efectiva la independencia de la judicatura”*.

DESTACA, además, que los ataques personales a jueces y juezas a raíz de su función jurisdiccional ponen en riesgo su seguridad personal y la de sus familias, dado que la seguridad de las personas impartidoras de justicia es un tema sensible



Grupo Iberoamericano – IBA
International Association of Judges - IAJ
promoting an independent judiciary worldwide

en Latinoamérica. Por ello, constituyen comportamientos irresponsables y, por ende, inaceptables.

EL GRUPO IBEROAMERICANO DE LA UIM EXHORTA a todas las autoridades costarricenses a que, en sus respectivas actuaciones, respeten la independencia judicial y la separación de poderes.

Dado en São Paulo, Brasil, el 03 de diciembre de 2024.

Magistrado WALTER BARONE
Presidente Grupo IBA-UIM

Magistrado FRANCISCO SILLA
Vicepresidente Grupo IBA-UIM